

Table with subscription rates: CAPITAL Un mes. 1'25 Ptas., Un trimestre 3'50, Un año 12, FUBRA Un trimestre 4, Un año 14, EXTRANJERO Un mes. 3'50

PAGO ANTICIPADO

EL IDEAL

DIARIO REPUBLICANO

FRANQUEO CONCERTADO

remitidos PAGO ANTICIPADO

Esquelas mortuorias HASTA LAS 4 DE LA MAÑANA

No se devolverán los originales publiquense 6 no.

AÑO XX LERIDA MIÉRCOLES 31 ENERO 1917 REDACCION ADMINISTRACION E IMPRENTA—ALCALDE MESTRES Y BLONDEL TELEFONO NUMERO 89 NUM. 5 045

Política integral

Huelga, tratando de política el adjetivo integral puesto que la realidad nos demostrará que abarca su acción todas las cuestiones...

Acceptemos pues sin restricciones en nuestra voluntad todos cuantos problemas se presentan, apliquemos nuestras soluciones democráticas a toda cuestión que reclame solución...

Esta norma nos mostrará el camino de la verdad y pese a la enemiga momentánea de las mayorías, a la fin éstas se rendirán a nuestro criterio atreídas por aquella fuerza tan sublime como imponderable que hace que se encuentren los cuerpos que se complementan.

Por haber prescindido de la característica integral que ostenta la política, por la sujeción que yace sobre nosotros el general criterio de lo que en teoría es bueno hace imposible su práctica por nuestra caótica y en demasía aislada actuación individual...

Ahora que la democracia española parece que resurge a una nueva vida gracias a los golpes recibidos dados por las oligarquías monárquicas es cuando, experimentados por una serie de fracasos que en la eterna lucha entre lo vetusto y el humano progreso resultan para nosotros lamentables episodios es cuando a nuestro clásico lema debemos añadir aquellas aspiraciones que ya hoy para los pueblos e individuos son imprescindibles a más los que en un próximo mañana imprescindibles se harán.

Cuando la general inmundicia que abarca desde nuestros más soberanos personajes hasta el último individuo que lleva el marchamo moral-quilco nos conducen a la carencia de las subsistencias para el pueblo cuyo efecto no hubiera tenido lugar si pueblo y nosotros con él hubiéramos estado apercebidos, es deber nuestro elevarnos sobre las necesidades económicas y dar la batalla al régimen a muerte para él o para nosotros.

Si el pueblo catalán y otros pueblos iberos sienten elevarse su alma en conquista de sus derechos étnicos, nosotros debiéramos aun elevar nuestra voz, actuar nuestros órganos con mayor energía que la empleada por cuanto si nuestras voces y nuestras actuaciones resultan apreciadas comperadas con las del resto de España, ellas en sí o en absoluto pecan de comedidas y tímidas. Olvido o desprecio hacemos de la población agraria, burlábase algunos políticos taxo proletarios como burgueses de la tal cuestión demostrando la carencia de toda cultura política unos y otros, especialmente los segundos como menos instruidos, no teniendo en cuenta que la población agraria es infinitamente más numerosa que la urbana, que aquella con la incomprensión de sus derechos, con la antipatía que en su ignorancia le merecen las para ella desconocidas cuestiones, es con el escatamiento que rinde a lo instituido, la gran fuerza que nos arroja e imposibilita el logro de nuestras aspiraciones cívicas y emancipación económica.

Supongamos que de momento toda la población agraria siente el peso de su infortunio y aspira a sus derechos cívicos y el derecho a la vida y disfrute al producto integral del fruto de su trabajo. Supongamos que apesar de nuestra imperfecta organización política, de nuestras incompletas adquisiciones societarias, de nuestra aun denigrada alma, ellos elevan su alma a la nuestra así como nuestras organizaciones, y aspiran al unsono con nosotros

para adquirir consideración societaria y que ellos con este nuevo ser espiritual formen sus municipios, sus hermandades, y cabrá toda su vida a este tenor ¿quién les resistiere?

¿Porqué, pues, nos merece burlas todo cuanto tiende a hacer aspiración pura? Porque apesar de nuestra supuesta suficiencia estamos políticos burgueses y proletarios en la infancia de la actuación política. Es demasiado grande ésta para nuestra capacidad y dada su limitación no la embarcamos integral, sino parcialmente.

José BALCELLS PRATS.

Lleidatana

¿Acabarem una vergonya?

Una de les «coses de Lleida» que'ns des-acreditan més als ulls dels forasters es l'entrada, al arribar a la Ciutat, per la Estació del ferrocarril. I no so'zament per l'espectacle ben poc edificant del carrer de Balmes, ara engravat ja.

Cóm cambiaria totalment d'aspecte l'idea que'ns nostres visitants se n'emportan de Lleida, només si la Rambla de «Fernando» no tingués altra límit que la propia vía, o un petit jardí colindant amb ella? Una magnífica perspectiva al baix del tren i encarar-se ja amb el passeig, la banqueta i l'espai com a darrer terme; i al dirigir-se a l'Estació dominar-la ja amb la vista darrera d'un artístic grup d'arbres verdejants que cloguessin naturalment el passeig!

Tot Lleida coneix la vergonyosa causa de que cá Aguado s'aisi allí afrontadora. No'n parlem. Es d'avui no'n tenim sortosament la culpa. La memoria dels causants ha sigut excusada i fallat está en la consciencia de tots el plet.

Peró, heus-aquí que s'essegura que'ns actuals possessors se disposan, mitjantsnt condicions que no coneixem prou concretament, i que's diu son relativament acceptables, a desfer el tort que a la Ciutat se va causar. A cap ciutadà li será indiferenta la circumstancia.

¿Qué farà l'Ajuntament? Aixó es el que hem sentit preguntar.

La contesta no pot ser dúptosa. El Municipi té un deure primordial, que es escoltar l'aspiració unánim de la Ciutat. Aquésta s'ha manifestat constant, invariable respecte d'aquest punt. «Si no fos cá Aguado!» Doncs cá Aguado deu ser adquirida.—I tenim entés que'ns seus propietaris la cediran a l'Ajuntament amb preferencia, i no dúptem que es posarán a la raó, atesos els desitjos de la opinió lleidatana—; cá Aguado deu ser adquirida per a ésser tot seguit enderrocada.

Está clar que no tota la quístió quedaria resolta. Tal volta, económicament, sí. Les construccions adjuntes son fetes, segons se diu, a precali. El valor llur es, doncs, els dels seus patis. El carrer de Balmes, amp'l-sim, be podria desaparèixer, si la Rambla seguís per allí la seua línia. El carrer de Balmes be val els patis avans dita. Es aixó?

Més, no fos aixís i l'idea valdria la pena de portar-se a cap, cos'é el que costés. El benefici moral de Lleida fóra tan extraordinari que infuria evidentment en els beneficis materials de la propia Lleida.

El nou pas inferior que's projecta per anar a la Estació podria tindre una magnífica i artística entrada per una rampa monumental entre's jardins que clourian la Rambla, i que podria iniciar se per una elegantíssima barana de pedra que donaria un bell aspecte al jardí.

¿Qué farà l'Ajuntament?

NOTES CATALANES

L'«Asociació Cultural Catalanista» d'aquesta capital, com a primer aniversari de sa fundació, acordá celebrar una vetllada patriótic literaria en son ostiata social, lo prop vinent dia 2 de Febrer.

L'acte que será públic, comenará a les 21'30.

Al igual que en les demás poblacions catalanes, s'han rebut a Lleida les fulles d'adhésio al homenatge als senadors y diputats de la Lliga regionalista de Barcelona, que aquesta entitat acordá dedicar lls com a tribut a les campanyes parlamentaries que des-entrotlleren en 1916

S'ens advertia que les persones que desitgin estampar la firma en les mateixes, podran fer-ho dirigint-se a D. Luis G. Abadé, Llibrería de Coroninas, Major, 12.

Un vot en pro

Tant bon punt arribá a nostres mans aquell encoratjador escrit que firmaba En Albert A'davó Marzana, Apotecari d'Artesa de Segre, y que tant amablement reproduïxen alguns periodics de la capital, éspensant aixís un senyalat favor a la classe nostra, que es d'un goig vivificador perque vivificador perque tancaban ses paraules totes un programa rebifador d'esmortuïdes energías, no dubtarem un moment en enviar al amic y companyi l'afegit de nostra adhesió més entusiasta.

I no ens hevem pas rebut contentar en restar muts després de nostra carta, sino que empenyuts per noble afany d'Associació, que sentim per veurer en l'anó de tot los Apotecaris lo pedestal de nostres reivindicacions, egífem afanyosos la ploma pera que nostra vot en pro de l'idea tingui pública ressonancia y serveixi d'esperonament a altres companyys que, pessimistes, potser no s'adheririan per creure que les paraules del Sr. A'davó tenian de ser prédica en desert.

I ja que tenim la ploma en ristre, perque, una vegada complert nostre objectiu primordial, no hem de dir dues paraules més com a comentari a tan bella iniciativa com es la de l'Associació?

L'Associació d'Apotecaris de la Provincia de L'eyda, com tot altre agrupament regional y nacional de nostra classe, se fa avuy punt menys que indispensable si prenem en consideració l'estac desmesurat que sofreix la Farmacia per part d'elementos tan heterogenis com son la Medicina, la Curandería, Drogueria, l'Herboristería y altres: atac que es imposible rebatre individualment per ser lluny de tota táctica vo'guerío afrontar sens parapetarnos en les protectores trinxeres del agermanament. I que aquest atac no es illusor, sino real y palpable dins la provincia y Espanya tota nos creem relevats de demostrarho, car ja sabem per matemátiques que's cx'ommes no necessitem demostració.

Més per a desfer-nos de tan embrumadors atacs no jujém pas necessari que una volta units tots los professionals de la Farmacia haguém de dar front a tots aquells enemics, ja que en realitat tota la forsa per ells esmerçada no es pas de propia naturalesa, sino que si l'ostentan es sol's per pura acció reflexa. Creiem que tots nostres enemics han de reduirse a un, a un sol, que ni son los Metjes, ni's Veterinaris, ni's curanderos, ni's adroguers, ni's herboliers, sino l'Estat, lo propi Estat que'ns enganya miserabement al presentar nostra carrera protegida per unes lleys admirables, garantia de nostres drets, i ficadores de nostres obligacions; mes que deixa trepitjar ignominiosament posantnos en un terreny ben desolat.

Al Estat doncs debem encerarros per a exigir li compleixi alló a que's va comprometer al firmar nostre títol, o signai aquelles prescripcions legals que son l'Angei custodi de la Farmacia, que fassi posar dintre la ley a tots aquells bandolers que espiguen nostres camps quan no serpen descaradament a la garbera.

I aixó, equets crits d'exigencia, aquestes veus d'energia que per sortir de cent boques a l'hora y no atalladament, ara d'una, ara d'altra, no es tan facil se perdin com lladruc de cá endressat a la lluna, y per ser entonades baix una sola batuta y resultar més armoniques y per tan segurament mes escoltades, donarían un positiu resultat. I aquesta batuta que dirigixi nostra concert de conjunt no deu ser altra cosa que lo que ha proposat lo Sr. A'davó; aixó es, lo periódic portaveu de l'Associació on se dorguin a llum tots los acorts pres's pels associats en assembles.

Coratjats doncs, no defitiguém, y no restem en emplear la medecina sobre nostres cos egónic; que si l'prevulsiu arribi tart, los setéits del gran enemic burletes, se refragarán de gust tot exclamant trónic: ¡quan fou mort lo combregren!

I res mes que donarvos. S'. Director, mil mercés per la bona acullida dispensada, y demanar peròd als llegidors si hem abusat de sa cortesia, mes la reivindicació del drets d'un organisme social crech mereix exó y lo que podían dir y han dit plomes més autorizadas que la nostra.— Josep Gassol, Apotecari.— Joan Viladot Puig, Apotecari.

Segells per a la Bandera de Verdun se venen a Joven-tut Republicana al preu de 10 centims un

La guerra europea



Vigia francés en su almena

(Foto. Información).

(Conferenc'as telegráficas y telefónicas, desde las cuatro de la tarde, a las seis de la madrugada).

Parte oficial francés

Paris.—El parte oficial de las tres de esta tarde, dice lo siguiente:

En la izquierda del Mosa, el enemigo ha atacado con granadas ce mano contra nuestros posiciones de la cota 204, siendo rechazado con bajas.

En el resto del frente, ha habido vivo cañoneo en varios puntos.

Parte oficial inglés

Londres.—Un comunicado oficial de esta mañana da cuenta de que al Sur de Kut-el-Arara, (frente oriente), las tropas inglesas han ocupado cinco mil yardas de trinchera del enemigo.

Le han hecho ad más numerosas bajas y le han cogido gran número de prisioneros.

Combate naval

Roma.—«La Tribuna» da la noticia de que dos contratorpederos italianos han librado un pequeño combate naval en el Adriático con una escuadrilla de buques austríacos, causándoles grandes averías y echando alguno a pique.

No da detalles de este combate.

Afirma que los contratorpederos italianos han vuelto sin averías al puerto de salida.

Otro parte oficial inglés

Londres.—Dice un comunicado oficial del Norte de Francia:

Ayer atacó el enemigo al Oeste de Lens y fué rechazado con numer sas bajas.

Esta mañana hemos efectuado un «raid» sobre refugios enemigos en Vermelles y hemos tomado posiciones alemanes, haciendo buen número de prisioneros.

Manifestaciones del señor Lerroux.

Paris.—El jefe de los radicales, Sr. Lerroux, interrogado por los periodistas, ha hecho declaraciones relacionadas con la opinión de España respecto a los aliados.

Ha recordado sus simpatías por la causa de los aliados, que le valieron las agresiones de que fué objeto a su regreso de Francia la primera vez que fué al comienzo de la guerra.

Ha dicho que España va comprendiendo más cada día que sus intereses están del lado de los aliados y desde luego, frente a los de los imperios centrales, por razones de sentimiento, de humanidad, de raza y de la libertad de los pueblos.

Parte oficial italiano

Roma.—Dice un comunicado oficial del general Cadorna:

En la región alpina, varios golpes de mano del enemigo se han estrellado contra la resistencia de nuestras trincheras.

En el Carso, tras una larga preparación de artillería, el enemigo pretendió efectuar un avance que fué rechazado con numerosas bajas.

En el resto del frente no ocurre novedad.

Choque entre un vapor francés y el «Pelayo».

«El Mundo» de esta noche publica un telegrama de Paris en que se da cuenta de que un vapor francés, que entró en el puerto de Tánger, de arribada forzosa, chocó en el puerto contra el «Pelayo».

Dicho periódico añade que el «Pelayo» y

el buque francés sufrieron averías por consecuencia del choque y pide al Gobierno que adopte las debidas medidas de precaución para que no se repitan esta clase de accidentes.

Información general

Consejo en Palacio

El conde de Romanones estuvo esta mañana en Palacio cumplimentando a doña Victoria.

Desde Palacio dió recado al subsecretario de la Presidencia encargándole que recibiera a los periodistas y les dijera que él no podía recibirles.

Les decía también que no tenía noticias que comunicaries.

La visita de los periodistas a la Presidencia se redujo a entrar en el despacho del subsecretario y saludarle.

Conferenciando

El jefe del Gobierno ha conferenciado esta mañana con el ministro de la Gobernación y con el de Estado.

Con el primero se informó de las noticias últimamente recibidas de provincias y especialmente de las que se refieren a la situación obrera en Barcelona, de las que el señor Ruiz Jiménez se había enterado por conferencia telefónica celebrada con el gobernador de aquella provincia, Sr. Morote.

Respecto a lo tratado en la conferencia celebrada con el ministro de Estado, se ha guardado absoluta reserva, si bien se supone que se refirieron a cuestiones de Marruecos, que vienen estos días ocupando la atención del Gobierno.

Provisión de vacantes

Con motivo de haber aceptado los altos cargos para que recientemente fueron nombrados los señores Morote y Balaunde, han quedado dos vacantes en la comisión de suplicatorios.

Estas dos vacantes serán provistas con los señores Rivas Mateos y Rosado.

La labor del jefe

El conde de Romanones, a parte el tiempo que permaneció en Palacio cumplimentando a doña Victoria, ha ocupado la mañana en conferencias con los jefes de las minorías a fin de abreviar en lo posible los debates de los proyectos que van a ser discutidos en el Parlamento.

De gobernación

El ministro de la Gobernación, Sr. Ruiz Jiménez, al recibir a los periodistas en su despacho del ministerio, les ha dicho lo referente a las vacantes de la comisión de suplicatorios y a su provisión, según hemos transmitido ya.

De provincias dijo que ha celebrado una conferencia por teléfono con el gobernador de Barcelona, quien le ha comunicado que el conflicto de los ebanistas sigue su curso adelantando hacia la solución.

Ha dicho que hoy ha continuado entrando al trabajo numerosos huelguistas que han pactado avenencia con los patronos.

Respecto al supuesto atentado contra D. Alfonso, ha dicho el ministro de la Gobernación que continúa sin esclarecer el suceso, aunque la opinión va inclinándose más en el sentido de que fué un robo y no un atentado lo que se trató de cometer.

El Juzgado continúa sus diligencias en Puente Genil.

El director general de Seguridad y el gobernador de Córdoba se han trasladado a Agullar para continuar las diligencias y pesquisas pues el director general quiere por sí mismo dirigir la acción policiaca hasta el esclarecimiento del hecho.

El gobernador de Málaga confirma la noticia de que antes que pasara por la vía el expreso en que viajaba D. Alfonso, había pasado un tren con carga de lingotes de plomo de igual forma y dimensiones que los que fueron hallados en la vía.

En el Congreso

La sesión ha comenzado en el Congreso a las tres y media bajo la presidencia del señor Villanueva.

El período de ruegos y preguntas será largo.

Después se reunirá la Cámara en secciones para el nombramiento de comisiones dictaminadoras.

La concurrencia es muy escasa.

Consejo de ministros en el Congreso.

En el despacho de ministros del Congreso se han reunido los ministros en Consejo momentos antes de comenzar la sesión.

El Consejo será breve, según ha manifestado el conde de Romanones.

En él se tratará de los proyectos que han de presentarse hoy y mañana al Parlamento.

LAS CORTES Senado

Empleza la sesión a las cuatro bajo la presidencia del Sr. García Prieto.

Varios senadores reproducen proposiciones de ley que tenían presentadas en la anterior legislatura.

Otros reproducen el anuncio de interpelecciones que tenían anunciadas.

El conde de Romanones sube a la tribuna y presenta nuevamente todos los proyectos pendientes de aprobación en la anterior legislatura, excepto el presupuesto ordinario.

Congreso

Comienza la sesión a las tres y media presidiendo el Sr. Villanueva.

En el banco azul, el conde de Romanones.

El jefe del Gobierno, como en el Senado, reproduce todos los proyectos pendientes de aprobación en la anterior legislatura, excepto el presupuesto ordinario.

El Sr. Giner de los Ríos manifiesta su extrañeza por el hecho de reproducirse todos los proyectos excepto el presupuesto ordinario.

Le contesta el ministro de Hacienda manifestando que oportunamente se presentará un proyecto de adaptación que será lo suficientemente amplio para que no sea necesaria la aprobación de unos nuevos presupuestos para 1917.

Añade que juntamente, se presentarán a la Cámara todos los proyectos económicos de reconstitución nacional presentados en la anterior legislatura.

El Sr. Santa Cruz pregunta si se presentará también el de beneficios extraordinarios.

Le contesta el ministro de Hacienda diciéndole que no se impacienta, que el proyecto se presentará en momento oportuno, pues el Gobierno continuará en el poder todavía un quinquenio. (Risas).

El Sr. Alvares (D. Melquíades) da por reproducidas todas las enmiendas que tenía presentadas en nombre de la minoría reformista a los proyectos económicos del Gobierno.

Y después de otras manifestaciones de distintos diputados respecto a la orden de discusión de los proyectos, se levanta la sesión.

RESTAURANT SALVAT GRANDES REFORMAS ENTRADA Por la Plaza de la Constitución 23

Ayer, en la Diputación

Presidiendo el Sr. España, se celebró ayer en la Diputación la última sesión del actual período.

Asisten los diputados Sres. Florensa, Gil Doria, Sol, Lasala, Rovira, Riu, Roca, Reñé, Canela, Montiu, Perena y Novell.

Léese el acta de la sesión anterior y queda aprobada.

El Sr. Lasala hace constar su voto en contra de la reducción de plazas en los asilos provinciales convenida al aprobarse los presupuestos.

La Corporación se entera con satisfacción de un oficio de la «Asociación protectora de la Enseñanza catalana» nombrando socio honorario de la misma al presidente de esta Diputación.

Se da cuenta de la contestación dada por el Ayuntamiento y de la que dió el Claustro del Instituto acerca de la formación de un patronato para la creación de una Escuela de Artes y oficios.

Se suspende la sesión para el nombramiento de los vocales de la Diputación en este patronato y para que las comisiones emitan dictámenes.

El Sr. España da cuenta de que ayer se entrevistó con el alcalde de Lérida para enterarse del estado en que tenía el Ayuntamiento las gestiones del Instituto; y que el alcalde reunió a los concejales para tratar de este asunto y no hubo acuerdo en la reunión.

El Sr. Canela manifiesta que se trata de una cuestión puramente del Estado en que la Diputación ha intervenido ya y cree que no es necesario tomar ningún acuerdo.

El Sr. Sol, entendiendo que las funciones del Instituto corresponden de lleno al Estado, dice que el Estado debe integramente sufragar los gastos que ocasione la construcción del nuevo edificio para Instituto.

Estima que, como establecimiento provincial, la Diputación debe procurar, dentro de sus medios, prestar a la construcción del Instituto el apoyo posible, pero este apoyo no puede llegar al extremo de hacer una donación de más de sesenta mil pesetas como significaría para la Diputación la adquisición de terrenos para aquel edificio; sin compensación alguna por parte del Estado.

El Sr. Lasala expresa la misma opinión manifestada por el Sr. Sol.

El Sr. Florensa disiente del criterio expuesto por los Sres. Canela, Sol y Florensa diciendo que aunque abunda en el pensamiento expuesto por los señores diputados que se han ocupado de este asunto, cree que no debe adoptarse acuerdo alguno acerca de este particular por cuanto la cuestión puede y debe estudiarse, no cerrando criterio en sentido que pudiera hacer aparecer a la Diputación sino contraria, por lo menos indiferente a la realización de esta obra.

El Sr. Canela rectifica y lo hace también el Sr. Florensa, insistiendo en sus respectivos puntos de vista.

El Sr. Rovira propone que la Diputación se comprometa a ofrecer terrenos si, a cambio, el Estado renuncia por completo al derecho que pueda tener sobre el viejo local del Instituto.

El Sr. Montiu pide que la Diputación señale ahora una orientación acerca del asunto para que la Comisión provincial pueda resolver según esta orientación si acaso se le presenta esta cuestión cuando la Diputación no pueda reunirse.

El Sr. Perena enciérrase discorde con el criterio manifestado por el Sr. Rovira; pues estar a lo acordado significa desentenderse por completo de todo lo que a esta cuestión se refiere ya que en este sentido fué el último acuerdo adoptado por la Diputación respecto a este particular.

Cree que después de lo ocurrido con la clausura del viejo local y la visita del Rector de la Universidad, ha cambiado la actitud del Estado sobre esta cuestión, hallándose, al presente, en situación que permite intervenir nuevamente con probabilidades de éxito.

Propone que se delegue al presidente para que con el alcalde y con el rector de la Universidad vaya a Madrid y que esta comisión se entienda con el ministro de Hacienda, que casualmente es el que lo era de Instrucción pública cuando la Diputación empe-

zó las anteriores gestiones y dió la pauta a seguir para obtener del Estado la construcción del nuevo edificio.

El Sr. Sol rectifica manifestándose conforme con la proposición del Sr. Perena.

Intervienen además los señores Reñé, Gil Doria y Riu y resume el presidente, habiendo del estado pasado y del estado presente de la cuestión para terminar proponiendo que se reanuden las gestiones entendiendo que ha variado la situación del problema, pasando el asunto a la comisión provincial, autorizada para acordar sufragar con el Ayuntamiento la mitad del importe de los terrenos.

El Sr. Gil Doria pide votación nominal para la aprobación de esta moción de la Presidencia.

Se aprueban votando en contra los señores Gil Doria, Riu, Canela y Montiu.

En el debate se demostró unanimidad en lo que respecta a las censuras contra el Estado por negarse a realizar la obra del Instituto sin la cooperación de los organismos locales o provinciales y poniendo dificultades a su realización cuando estos organismos, efectuando un verdadero sacrificio, se aprestan a cooperar.

Pasa a procederse al nombramiento, por votación, de los vocales que por la Diputación deben figurar en la Junta de Patronato de la Escuela de Artes y oficios y, por unanimidad, son designados los señores Florensa, Aunós y Perena.

Apruébanse varios dictámenes de la comisión de Hacienda concediendo parte de las indemnizaciones solicitadas por otros tantos pueblos de la provincia por daños ocasionados por el pedrisco, condonándose parte de la contribución que tenían asignada.

Apruébase el proyecto de ordenanzas municipales del Ayuntamiento de Guimerá.

Igualmente se aprueba un dictamen de la comisión de Gobernación acerca de una instancia presentada por el prior de los benedictinos del santuario de Riné en que solicitan que se les ceda en venta una finca que tienen en arriendo y que pertenece a la Diputación. En el dictamen se propone que el arquitecto provincial efectúe una tasación de la finca y que luego se proponga a los referidos benedictinos el precio de la misma por si se conforman; en cuyo caso se solicitará la exención de subasta para su enajenación.

Queda aprobado del mismo modo otro dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo que se excluyan de la relación de acreedores varios créditos que han caducado sin que nadie se haya presentado a reclamar su abono.

Se aprueba el plan de caminos vecinales que la Mancomunidad ha de construir en esta provincia.

También se aprueba la distribución de las brigadas de peones camineros para el trimestre de febrero, marzo y abril.

Apruébase también la cuenta presentada por la casa Sol y Benet por la impresión de los títulos de la Deuda provincial.

Acuérdese que sean pegados con cargo al capítulo de imprevistos varios créditos reconocidos que no alcanzaron consignación en el presupuesto del año anterior.

Finalmente, se acuerda conceder la acostumbrada gratificación a los porteros y ordenanzas de la Diputación y establecimientos de Beneficencia provincial.

Y se levanta la sesión.

SUCESOS

Suicidio

Ayer mañana a las nueve y media se arrojó a la calle desde el balcón del cuarto piso de su casa de la calle del Carmen, la joven Emilia Cartañá, de 25 años, casada, que padecía una enfermedad y tenía perturbada la razón.

Cayó contra el bordillo de la acera, aplastándose la cabeza. Murió instantáneamente.

Raterías

Los guardias rurales detuvieron ayer a 2 mozaibetes de quince y dieciséis años llamados Isidro Bosch y Francisco Coll que asaltaron el huerto del señor Pinell en la carretera de la Bordeta.

¿Un timo?

La Guardia civil de Girona da cuenta de que hace un par de meses se presentó en aquella localidad un caballero que dijo llamarse Francisco Sales y se decía representante de la empresa del «Cheque anunciador», domiciliado en Madrid, ofreciendo sacar fotografías de los establecimientos para estamparlo luego en postales y papel timbrado.

Efectuó contratos con tres comerciantes de aquella localidad, cobrándoles la mitad del importe del encargo a uno de ellos y el total a los otros dos haciéndoles un descuento de un diez por ciento. En total, le pagaron unos ciento veinte pesetas.

La misma operación efectuó en Cervera, Tárrega y otras poblaciones importantes de la provincia.

Como no se ha tenido desde que efectuó los contratos ninguna noticia más de don Francisco Sales, el teniente de la Guardia civil ha practicado averiguaciones, resultando que no existe en Madrid la empresa del «Cheque anunciador» ni se sabe el paradero del representante.

Supónese que se trata de un timo.

Hermandad Obrera de Socorros mútuos de Lérida

El domingo último celebró su Junta general reglamentaria esta floreciente Hermandad en la cual se dió cuenta de la marcha que ha seguido durante el finido año último y del estado de cuentas del mismo año del que resulta en Caja la cantidad de 6.928 pesetas 91 céntimos.

Se procedió a la renovación de los señores de la Junta Directiva que por prescripción reglamentaria correspondía cesar, siendo reelegidos los señores siguientes: D. Vicente Aler, D. Antonio Casas, D. Jaime Felis, D. Ramón Vila y D. Antonio Bergés y nombrando a D. Luis Terés; quedando constituida la Junta Directiva en la forma siguiente:

Presidente Honorario D. Román Sol y Mestre, Presidente efectivo D. Juan Mayora, Vice-presidente D. Vicente Aler, Tesorero D. Jaime Felis, Contador D. Miguel Valles, Secretario D. Antonio Bergés, Vice-secretario D. Antonio Casas, Vocales don Manuel Torres, D. Ramón Vila, D. Julián Morell, D. Ignacio Bonet y D. Luis Terés, Médico Inspector D. Arturo Hellín Mulleras.

Se acordó pagar en lo sucesivo a dos pesetas cincuenta céntimos las dietas por la enfermedad de cirugía menor en lugar de dos pesetas como se ha venido pagando hasta ahora.

Muy satisfechos los señores socios de la marcha progresiva que sigue la Hermandad se hizo constar en acta un expreso voto de gracias a la Junta Directiva por tan meritoria como humanitaria labor como viene realizando en pró de los intereses de tan benéfica Institución.

SUETOS CORTOS :

Los dependientes de Comercio preparan un baile de máscaras para el día dos de Febrero.

La fiesta, que como todas las que organiza esta simpática Asociación, ha de ser una de las más lucidas del Carnayal, se celebrará en los espaciosos salones del café Suizo.

El éxito puede darse por descontado, dadas las simpatías que entre el sexo femenino goza la dependencia mercantil.

Agradecemos la deferencia que con nosotros ha tenido la Junta remitiéndonos una invitación.

—De las gestiones para la adquisición de un patio para construcción de un nuevo Instituto, se ha encargado una nueva comisión municipal, habiendo dado la anterior su misión por terminada.

Por este motivo, la cuestión de la oferta de terrenos que debe preceder a toda gestión cerca del ministerio de Instrucción pública, no quedará, probablemente resuelta en las sesiones que celebra la Diputación en este período.

No obstante, la comisión realizará su misión esta misma semana.

Se venden huevos para incubir y polluelos de varias razas. Torre Benet.—Carretera de Barcelona. (Frente Campos Eliseos).



EL MEJOR DEL MUNDO Depósito para Lérida y Provincia E. SERECIGNI. - Lérida

Doctor Estadella :

(De las Facultades de Barcelona, Zaragoza y Madrid)

MAJOR 92, FRAL. LÉRIDA TELÉFONO NÚMERO 40

Curación por los procederes más modernos de las

Enfermedades secretas y propias de la mujer

Aplicación de los poderosos antisifilíticos

“ 606 ” y “ 914 ”

Diagnóstico serológico de la sífilis y del embarazo. Tratamiento racional de la Esterilidad y de Impotencia.

Visita especial de enfermedades crónicas

sistema a partes anormales

HORAS DE CONSULTA: De 11 a 1 y de 4 a 6 Visita económica de 8 a 9 noche

R. Pereña :

Enfermedades de los ojos

CONSULTA Y CLÍNICA

LIBERTAD, 2 Frente Gobierno Civil.

Relojes

Si tenéis necesidad de hora exacta usad el

LONGINES

de marca mundial y de gran precisión

Calixto Corberó

17 Plaza de la Sal 17.-LÉRIDA

GARANTÍA VERDAD PRECIO FIJO

Doctor H. TORRES

Pedrería 10 111 Teléfono 61.

MEDICINA INTERNA VÍAS URINARIAS PELLISÍFILIS

Consulta { Matí: de 11 a 1 Tarde: de 8 a 9

Talleres Mecánicos de Muebles Rafael Armengol LERIDA

En estos importantes Talleres montados con todos los adelantos de maquinaria moderna se construyen por encargo toda clase de Muebles elegantes y sencillos de estilos clásicos o modernos con maderas finas extranjeras y del país.

Gran producción de Muebles americanos a precios increíbles

Se facilitan fotografías, dibujos y presupuestos a quien lo solicite en los mismos Talleres establecidos en la calle Daunoy (Rambla de Fernando) LERIDA

Taller Mecánico de Carpintería de Manuel Pujadas Especial construcción para Obras

Pedid presupuestos : : Alcalde Fuster 15

LA PAZ ALEMANA

Tras un periodo de calma relativa y nebulosa, hasta el punto de habernos dado suspensos en dolorosa expectación, los acontecimientos militares y políticos se precipitan, sin andones de nuevo la buena orientación.

El avance alemán en Rumania, la crisis en el Gabinete inglés, los cambios en el ministerio francés y en el Alto Mando, la actitud de G. e. la del Gobierno ruso y la brusca proposición de paz de Alemania y sus aliados, es algo tan confuso que se estaría a punto de cometer graves errores de no haberse descubierto muy pronto el hilo que mueve a la diplomacia alemana.

¿Obedecen las proposiciones de paz de los imperios centrales a una crisis económica cada día más amenazadora? ¿Acaso el nuevo Emperador austro-húngaro, a pesar de sus proclamas, habrá hecho serias objeciones al Kaiser y se negará a objetar la presente guerra, puesto que asegurarán que las proposiciones de paz han sido presentadas por iniciativa del barón de Burián? ¿Es que en la misma Alemania no habrá divergencias de opiniones, sobre todo en Baviera, y el viaje del Kaiser a Munich para conferenciar con el Rey y el conde Hertling no responderá al deseo de calmar a un Soberano que de continuo aparece eclipsado por el Kaiser, y cuyo país es de los que más han sufrido con la guerra, sobre todo en lo que se refiere a la pérdida de hombres?

Aun sin juzgar estas cuestiones, fácilmente se podrá seguir la sutileza de la manobra imperial. El deseo de paz no es cosa nueva en Alemania, y se puede afirmar que nació en los campos de batalla del Marne y aún antes comenzadas las hostilidades—aunque parezca inverosímil—, cuando se supo en Alemania que Inglaterra entraba en la lucha. Adivinaron los alemanes que tendrían una guerra de sangre, y no de conquista, y en esos días históricos las calles y cafés de Berlín aparecieron desiertos, que es allí el más claro signo de la calamidad pública.

Las gestiones de paz fueron comenzadas por el Príncipe de Bulow. ¿No recuerda el lector la estancia de tan importante personaje en Lucerna? En estas mismas columnas escribí acerca del excañiller y traté de hacer ver como el Príncipe, que firmaba haber elegido tan pintoresca villa para seguir una cura de reposo, trabajaba de noche y día rodeado de una nube de secretarios.

La gestión diplomática de Bulow fracasó. Había que intentar algo nuevo. Y los socialistas alemanes más caracterizados comienzan a escribir en la Prensa, creyendo convencer a adversarios y neutrales de que su intervención puede hacer cesar la guerra. Más el Gobierno alemán, en espera de los avances de sus enemigos, y para no descubrirse, niega que tales sean sus intenciones. Por su parte, los aliados, como con el Príncipe de Bulow, no prestan atención a tales insinuaciones; nuevo fracaso, pues, y cambio de táctica.

Esta vez es un diputado socialista, que asegura hablar en nombre del canciller. Silencio en las líneas aliadas. Pues hay que intentar el gran esfuerzo. Se intriga en Grecia; en Rusia el «complot»—si se da crédito a los rumores que hasta aquí llegan—toca a sitios muy elevados; en Rumania hay que castigar a varios generales. Tras del esfuerzo oculto, en el que se derrocha el oro a manos llenas, el esfuerzo militar que hará vacilar a los aliados, y los mejores generales se lanzan contra Rumania, probablemente informados de que los refuerzos rusos no podrían llegar. Todo ha sido previsto; esta vez las proposiciones de paz quizá sean aceptadas.

Pero ¿qué interés pueden tener los alemanes y sus aliados en ofrecer la paz? ¿No se proclaman vencedores en todos sus escritos y discursos? ¿Es concebible que un pueblo como el alemán, que hace la guerra a sangre y fuego, sea víctima de un sentimentalismo que puede ser fatal a su prestigio?

La paz en las actuales circunstancias sería un inmenso triunfo para los alemanes. Unidos con sus aliados por la cuestión de interés y ante el peligro de una agresión extranjera, fácilmente lograrían, y en poco tiempo, su sujeción de la «Mitteleuropa». Con fronteras bien defendidas y protegida su industria por Tratados internacionales favorables, poco les afectaría las pérdidas de la presente guerra. Más fuertes que nunca se lanzarían sobre Europa en cuanto sintiera que la competencia comercial de los demás países les perjudicaba. Y en esta segunda gran guerra, Alemania quizá hubiera conseguido sumar a sus ejércitos a todo el mundo musulmán. Por el contrario, la continuación de la lucha en el momento en que los aliados se preparan a hacer el mayor esfuerzo intentado desde el comienzo de las hostilidades, es harto incierta, y por eso en sus proclamas, si se declaran en lo presente vencedores, al invocar lo porvenir sólo dicen «que esperan» triunfar.

Por lo demás, Alemania no ofrecerá sino una paz de vencedor. El pueblo germano y

sus aliados no pueden conformarse, «por el momento», a perder cuantos territorios conquistaron en estos dos años y medio de guerra, y sólo el pensarlo supone el desconocimiento absoluto de su psicología, aún más de la de su casta militar. El «statu quo ante bellum» no es admisible; ¿que justificación tendrían los sacrificios hechos, y más cuando se inculcó en las mismas aulas que la guerra sería la prosperidad de Alemania?

En los imperios centrales nunca se pensó en firmar una paz sin anexiones, Lieknech y sus partidarios fueron encarcelados. Aquellos que se encuentran en libertad, los socialistas, el elemento más avanzado, se declararon, salvo rarísimas excepciones, partidarios decididos del militarismo.

Cuando estuve en Alemania me apresuré a interrogar al elemento más liberal. Sudekan, diputado socialista, al oír que le insinuó si aceptarían la restitución de la Alsacia-Lorena, da un salto en el sillón y exclama: —¡Los franceses están locos! ¡Si quieren la Alsacia-Lorena, que la conquisten con sus bayonetas!

Heine, el doctor Wolfgang Heine, sonríe y luego se encoleriza también, y me dice:

«Devolver la Alsacia-Lorena sería indigno del pueblo alemán!»

Más como en el presente trabajo quiero ahondar tan palpitante cuestión, antes de escribir las últimas líneas quiero interrogar a un personaje francés. Y también éste encontró palabras de indignación al solo pensamiento de tratar ahora de la paz.

—Si me dice, para terminar nuestra conversación—, aunque los alemanes propusieran el «statu quo ante bellum», aunque abandonarían inmediatamente las provincias del norte de Francia, no firmaríamos la paz, porque esto no se «recibe» de un enemigo que tan cruelmente nos maltrató; «esto», el suelo ensangrentado de la patria, «se le arranca».

Antonio MUÑOZ.

París, enero.

Noticias

Rogamos a nuestros suscriptores de fuera de la Capital que no estén al corriente de pago, se sirvan satisfacer a esta administración lo que adeuden, si quieren continuar recibiendo el periódico.

ESTANTERIAS Y MOSTRADORES Y VARIOS OBJETOS SE VENDEN. RAZON EN ESTA ADMINISTRACION.

—Si se reúne número suficiente de señores concejales esta tarde celebrará sesión de primera convocatoria el Ayuntamiento.

—Se interesa la presentación en este Gobierno Militar del soldado que fué del Batallón Cazadores de Reus n.º 16, José Sala Roures, al objeto de entregarle documentos. PERRO FOTIRRIER blanco y negro, se ha extraviado ante por el nombre de Nerón. Se gratificará su entrega. Calle del 8.—Lérida.

—Se ha aprobado el presupuesto para construir una caseta para carabineros en San Jaime (Tarragón) formulado por la comandancia de Ingenieros de Lérida y que importa 75 970 pesetas.

—Si V. no compra MUEBLES baratos es porque ignora donde tengo e tablecidos mis GRANDES TALLERES MECANICOS. Calle Daunoy.—Con letrero visible desde la Rambla de Fernando.

—El director de Obras públicas, Sr. Zorita, ha manifestado que mientras no se apruebe el presupuesto no se podrá hacer el reparto de los créditos destinados a subastar numerosas carreteras.

Para este servicio se consignaron en el presupuesto ordinario 500 000 pesetas, y en el extraordinario 1.500.000.

VINOS Y ANISADOS DE VALLS
LO MAS ACREDITADOS DEL MUNDO
Luis Casas MAYOR 88 - LERIDA.

—Los alcaldes de los pueblos de Aña y Montmagastre, solicitan de la Diputación, la brigada volante de peones, para el arreglo de los caminos de sus respectivos términos municipales.

Se arrienda la TEJERIA de MANUEL FONTOVA, Secano Sampedro a 1 kmto de la Capital, buena carretera, Arcilla o (Tópas) abundante. Liformes en la misma Tejería.

—Ha sido trasladado a Zaragoza el ingeniero de Obras públicas don José Solana, que estaba afecto a la J. fatura de esta provincia.

—Se ha abierto al público la nueva estación telefónica instalada por la Mancomunidad de Cataluña en Albi.

Máquinas Wertheim para coser y bordar

Esta antigua y acreditada casa es la que tiene los últimos Modelos y perfeccionados que caben en las Máquinas de Coser y hacer Medias. No se dejan sorprender por ciertos propagandistas. Unica Casa en Lérida.

CALLE SAN ANTONIN, núm. 5. (Frente la Catedral).



The FOX TYPEWRITER

15 años de garantía!

La máquina de escribir FOX modelo 24 es la única máquina que está dotada de **ADELANTOS EXCLUSIVOS** de los cuales carecen todas las demás. **Se deja a prueba. Pida V. una.** Se la enviaremos sin compromiso y con la facultad de devolverla si V. no reconoce que efectivamente es la mejor de todas las que pretenden ser las más famosas.

Pida V. la lista de referencias y catálogo, a **GERMAN ORPI.** — Plaza Constitución, 12 - LÉRIDA

SE VENDE en muy buenas condiciones una tienda de comestibles con mucha parroquia. Razón: calle de Caba lercs, n.º 44.

—Ha fallecido en Sort, a los noventa años de edad, D.º Joaquín Vives, madre de nuestro particular amigo el conocido agente de negocios de esta capital, D. Eugenio Pol.

Reciba su atribulada familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Agricultores! CULTIVADORES. — Sembradores para hacer el cultivo sistema «Jeans». Bravants, Segadras, Prensas etc. Pedid catálogo, J. Morat, Rambla de Fernando, 29, Lérida.

—Caja de Ahorros y Montepío de Lérida.

El resumen del balance semanal que termina en el día de hoy es como sigue:

Ingresos o cobros: Imposiciones, reembolso de préstamos y cobros por todos conceptos: 27 890 ptas. 25 céntimos.

Salidas o pagos: Empeños, reintegro a imponentes y pagos por demás conceptos: 11 772 ptas. 48 céntimos.

Libretas nuevas 10.
Lérida 28 enero de 1917.—El Director, Ramón Felip Galicia.

Hay para arrendar UNOS LAVADEROS INMEJORABLES Mucha parroquia. Razón Esterería, 18, Jabonería.

—Se encuentran en esta ciudad nuestro distinguido amigo D. Alberto Solsona, secretario del diputado a Cortes por Balaguer D. Felipe Rodés.

—Los mercados que corresponden celebrarse hoy en los pueblos de esta provincia, son los siguientes:

Balaguer, Mollerusa, Pobla de Segur y Pons.

—Su tos puede ocasionarle serios y graves accidentes cul' sea V. y procure calmara ensagüida, lo cual logrará con una caja de Pastillas KIAM. **Don realen** a caja en todas las Farmacias. Farmacia de l Ramon y Esor, Caballeros, n.º 49.—Lérida.

—En reemplazo del aspirante del cuerpo de vigilancia don Ramón Saiz recientemente ascendido y destinado a otra provincia, ha sido nombrado para prestar sus servicios en esta capital, don Salvador Estivill, procente de las últimas oposiciones.

Joaquín Porqueras y Bañeres Arquitecto de Barcelona. Construcciones, Valencianas, Madrilenas, etc. Despacho en Lérida el 15 y 16 de cada mes. Mayor 45 1.º.

—Ha sido aprobada la cuenta de material de la zona de reclutamiento de Lérida correspondiente al año 1915.

—Visite V. mis GRANDES TALLERES MECANICOS DE EBANISTERIA y se admirará de la destreza y gran rapidez con que los operarios fabrican los MUEBLES AMERICANOS que cedo a precios inverosímiles. Calle Daunoy.—Con letrero visible desde la Rambla de Fernando.

TIENDA PARA VENDER O TRASPASAR EN LA CALLE MAYOR. RAZON: TALLADA 7 TIENDA.

Grandes existencias y precios muy limitados de estufas para «coka», «cerilla» y «electricidad», chubaskys, Tortugas, Braseros, Caloríferos, Cocinas económicas, Máquinas plectr carne, Cajas para caudales, Lámparas eléctricas, Carburos, Tubos de plomo y hierro, Vidrios, Batería de Cocina, Metales, etc etc, en la Ferreteria de JOSÉ ALMACELLAS.—Pórticos bajos 11 y 12.—Precio fijo.

—Resuelto el problema de las subsistencias podría quedar, si todas las carnes rebajasen sus artículos un 20 por 100 como lo hace la Casa PUJOL.

—Las aguas minerales Vichy-Etat son las al calinas más superiores y las que mejores resultados producen tomadas a domicilio. Vichy-Hópital (es ómago) Vichy-Célestina (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado). Son insustituibles.

—No p.e. dan la ocasión de comprar los tejidos con un 20 por 100. Sólo hasta el día 31 del corriente Casa PUJOL.

—Todo el mundo pu. de adquirir buenos gabanes: t. n.º no en cuenta que h. ste el día 31 del corriente se pueden comprar en un 20 por 100 en Casa PUJOL.

—Sobre la paz Europea: Mucos son los comentarios que se han hecho para restaurar tan angustiosa situación a su primitivo estado pe. o nadie intenta aliviarla remitiendo un 20 por 100 sus artículos como lo hace hasta el 31 del corriente la Casa PUJOL.

ACADEMIA-ESTUDIO
-:- XAUDARO -:-

ENSEÑANZA DE DIBUJO Y PINTURA EN TODAS SUS APLICACIONES : : :
Desde 1.º de Diciembre, clase especial y económica de dibujo, para empleados.
De 9 y 1/2 a 11 de la noche.
Mayor 41 1.º - LÉRIDA.

En la Tejería Mecánica de Larrosa Hermanos

SE DESPACHAN TODA CLASE DE PEDIDOS POR IMPORTANTES QUE SEAN.—TELEFONO n.º 126.

LA CASA "ARMENGOL"
(Nombre comercial registrado)

Prepara una gran Exposición de juegos completos de Dormitorios, comedores, salones, despachos y Recibidores, de modelos nuevos y elegantes, precios en competencia.
Rambla Fernando, 6, Lérida

SE VENDE
LEÑA seca de pino y haya a 1'25 pesetas el quintal.
SERRIN a 5 reales saco.
R. Armengol.—(Rambla Fernando) Calle Daunoy.

¿Un submarino en el Mediterráneo?

Si ha llegado uno con un cargamento de BOMBILLAS marcas A. E. G. y Wot-tam las mejores del mundo para **Claudio Baiget - Libertad, 2.** vendiéndolas a ptas 1'50 único, por recibirlas directamente. No dejarse sorprender. ESTUFAS y demás material eléctrico a precios sin competencia.

Carbonilla NEACH
para brasero, sin tubo, (Herral)

¡GARANTIDA LA MEJOR!
AFUERAS SAN MARTÍN, LADRILLERIA-TELEFONO n.º 6
PRECIOS Ptas.

Tres cuartas (doble-decálitro) 1
Cuartas (ochenta litros) 4
A domicilio, o sobre vagón, de cuartas en adelante.
Exhíbase hoja de procedencia. Pago al contado o reembolso.

Vacunación antirrábica DR. CAVA

Tratamiento preventivo de la RABIA por las inyecciones de la misma linfa empleada por el Dr. FERRAN de Barcelona.
Consulta especial de Puericultura y de Enfermedades de los niños.
Mayor 22, 2.º, 2.º derecha. - LERIDA (Teléfono n.º 70)

MARIA BLANCH

—ENSEÑANZA DE CORTÉ Y CONFECCIÓN—
Venta de patrones a medida
Horas de enseñanza: mañana de 9 a 1 y tarde de 3 7, clase especial de 6 a 8 de la noche.
Lérida: Esterería 16, 3.º-1.º

DINERO BIEN GARANTIDO

Se facilita su colocación y se prestarán en primera hipoteca desde mil pesetas hasta cuarenta mil y se venden en buenas condiciones Finca Rústica y Urbana situadas en esta Capital y pueblos de Acañaz, Torres de Segre y Serós y se compran créditos hipotecarios y Censos inscritos, encargándose de la compra venta.
Caballeros, 7, 2.º.—Lérida.

Fosfo-Glicokola
DOMENECH



LECCIONADO
PODEROSO TONICO RECONSTITUYENTE
B. DOMENECH
BARCELONA

Depósito y venta del acreditado FOSFO GLICOKOLA-DOMENECH en la farmacia del doctor Carnicer.
Carmen 55 y 57. -Lérida.

¡ATENCIÓN!
EL CALZADO de la ZAPATERIA
Las Américas
SUPERA A TODAS EN CALIDAD Y ECONOMIA
San Antonio, 5
Enfrente la Catedral - Lérida
PRECIO FIJO

Mme. Féé

★ **A todos los que sufrís de engaños de la vida acudid a consultar a Mme. Féé.**

ella da consejos sobre pláticas, penas de amor, herencias, sucesiones, embaucados, negocios y otras contrariedades, ella os devolverá la tranquilidad de espíritu por medio de sus secretos maravillosos.
Visible todos los días de las 8 de la mañana a las 8 de la noche.
Villa Carmes 3, a las Campos
Carrereta de Barcelona (Frente a la Vaquería)
Lérida

IMP. «JOVENUT», ALCALDE MESTRES Y BLONDEL,

